



Münchenbuchsee, im Januar 2021

Jahresbericht 2020 des Präsidiums

Das Jahr 2020 begann eigentlich fast normal. Wir erwarteten ein abwechslungsreiches und, bedingt durch die Wahlen, sehr spannendes 2020. Was dann aber ab März 2020 tatsächlich los war, konnte niemand vorhersehen. Die Pandemie und die damit verbundenen Massnahmen tangierten auch das SP-Buchsli Leben. Ende 2020 wurde in Münchenbuchsee gewählt. Der Wahlkampf konnte, trotz der erschwerten Umstände, mit viel Einsatz und Ideenreichtum des WAS gut durchgeführt werden.

Aber nun das Jahr 2020 von Anfang an.

Anfangs 2020 zählte die SP Buchsi 93 Mitglieder. Folgende Mutationen wurden im Partiejahr 2020 vorgenommen:

Eintritte:

- | | |
|-------------------------|-------------|
| • Sofia Farago | Neueintritt |
| • Yannick Ryser | Neueintritt |
| • Hugo und Helga Stritt | Neueintritt |

Austritte:

- | | |
|-------------------------------|---------------|
| • Heidi Mühleemann | ord. Austritt |
| • Christian und Ursula Gruber | ord. Austritt |
| • Ruedi Gusset | ord. Austritt |
| • Shoshana Thlach | Wegzug |
| • Sepp Rösli | Todesfall |

Per Ende Jahr betrug der Mitgliederbestand 91.

Die Rechnung 2020 schliesst mit einem Gewinn von Fr. 143.80 ab, budgetiert war ein Gewinn von Fr. 200.00.

Die schlussendlich durchgeführten Aktivitäten der SP Buchsi gestalteten sich auch im 2020 vielfältig und interessant. Pandemiebedingt stellte die Durchführung der Anlässe organisatorisch eine grosse Herausforderung dar. Erfreulicherweise waren sie jeweils gut besucht.

SP aktuell: Die 5 Ausgaben des SP aktuell waren informativ und gut gestaltet, sie trugen zum Erfolg im Wahljahr bei. Die fünfte Ausgabe wurde als umfangreiche Wahlzeitung herausgegeben und machte grossen Eindruck. Vielen Dank allen vom Redaktionsteam, vor allem aber an Kurt Pfister, der die Fäden in der Hand hielt. Hinter den SP aktuell Ausgaben steckt sehr viel Arbeit, die von allen Beteiligten mit viel Herzblut erbracht wird.

Hirzenfeld: Die Abstimmung über das Hirzenfeld haben wir verloren. Es war äusserst schwierig, mit einem Nein zur Vorlage trotzdem unsere Unterstützung des Hirzis darzulegen. Wir werden uns in Zukunft noch intensiv mit dem Hirzi auseinandersetzen.

Die SP-Fraktion: Die Fraktion hat dieses Jahr wieder eine hervorragende Arbeit geleistet. Es hat sich eine lebhaftere Debattierkultur entwickelt.

Die Wahlen: Inspiriert von den Ideen aus dem Kick-Off-Tag am 25.01.2020 im Läbihaus konnten wir einen vielseitigen Wahlkampf planen. Bereits im Mai hatten wir volle GGR- und GR Wahllisten. Dann kam Corona.... Die Nominationsversammlung wurde dann brieflich durchgeführt.

Für das «Bräteln für alle» im Pfadiheim, die Velobörse und das Boule-Turnier im August wurde ein gutes Schutzkonzept umgesetzt. Ende Oktober wurde die Wahlzeitung – das SP aktuell – verteilt. Die klar formulierten Ziele für Münchenbuchsee und die Vielseitigkeit der Kandidierenden ist gut angekommen, nicht nur bei Parteimitgliedern. Die SP Buchsi war im Wahlkampf gut sichtbar, mit den verschiedenen Plakaten und den Strassenaktionen. Die SP-Velos mit dem Slogan der SP Buchsi fielen auf im Dorf. Besonders positiv kam die Velopumpaktion «Die SP verschafft Luft» an.

Die Ergebnisse des Wahlsonntags am 29. November 2020 machen uns stolz! Die SP Buchsi legte im GGR einen Sitz zu, die GFL machte gar 2 Sitze plus und so haben die Linken und Grünen im GGR neu 18 Stimmen, drei Stimmen mehr als vorher. Die Bürgerlichen haben im GR die Mehrheit verloren.

Das Wichtigste aus dem Parteileben 2020

- Sitzungen: Der Vorstand organisierte seine Arbeit an 4 interessanten und gut geführten Sitzungen unter der Leitung von Erika Gasser, meisterhaft protokolliert von Luzia Genhart.
- Die Drei-Königsaktion wurde frühmorgens am 06.01.2020 durchgeführt. Die Mehrheit der Leute hatte Freude an den verteilten Brötchen.

- Hauptversammlung: Die gutbesuchte HV fand am 21.02.20 im Restaurant Wilhelm Tell statt. Im zweiten Teil konnte der Gemeindepräsident begrüsst werden. Er informierte die Anwesenden über die Zentrumsplanung Verkehr.
- Veranstaltung Nachbarsektionen: Für den 18. März 2020 war eine gemeinsame Veranstaltung in Zollikofen geplant zum Thema «Biodiversität». Leider fiel die Durchführung aufgrund der Pandemie ins Wasser.
- 1.-Maifeier: An der diesjährigen, traditionellen 1.-Maifeier hätte die SP Buchsi einen äusserst prominenten Gast begrüssen dürfen. Leider musste auch dieser Anlass abgesagt werden.
- Der Buchsi-Märit vom 13.6.20 wurde abgesagt, daher konnte auch unser geschätzter Märtibummel nicht stattfinden.
- Velobörse und Boule-Turnier: Die für den 28.03.20 geplante Velobörse musste kurzfristig abgesagt werden. Der Anlass konnte dann am 29.08.20, zusammen mit dem Boule-Turnier, unter Einhaltung der geltenden Hygiene- und Distanzmassnahmen, durchgeführt werden. Dank dem Wetterglück waren beide Anlässe gut besucht.
- Parteiversammlungen: Die Parteiversammlung vom 03.09.20 «Hirzenfeldgeschäft» fand im Hirzi selbst statt. Die Präsentation des Trägervereins Hirzenfeld war sehr interessant, die folgenden Diskussionen lebhaft und konstruktiv.
- Bring- und Holtag: Der für den 07.11.20 geplante Bring- und Holtag im Kirchgemeindehaus wurde kurzfristig, aufgrund der Pandemie-Situation, abgesagt.
- Die Parteiversammlung vom 12.11.20 konnte wegen Corona nicht durchgeführt werden.
- Jahresschlusshöck: Leider musste auch der allseits beliebte Schlusshöck vom 12.12.20 in der Schützenstube abgesagt werden.
- Personelles: Katharina Häberli ist aus der FIKO ausgetreten, Andreas Burger übernimmt die Nachfolge. Kathrin Gäumann ist aus dem GGR zurückgetreten. Für sie rückte Manfred Schneider nach.

Ausblick

Dank dem hervorragenden Wahlergebnis – zwölf statt elf oder gar nur zehn Sitze! – geht die SP-Fraktion gestärkt in die neue Legislatur. Die bürgerliche Mehrheit im GR gehört nun der Vergangenheit an, es wird wieder besser möglich sein, sozialpolitische Anliegen durchzubringen.

In der Gemeindepolitik sind weiterhin wichtige Themen pendent: Unter anderem die Schulraumplanung und die Ortsplanrevision. Die Gemeindefinanzen und soziale Anliegen werden uns weiterhin herausfordern und unser intensives Mitgestalten bedingen.

Die Wahlen haben gezeigt, dass der direkte Kontakt mit den Buchserinnen und Buchser auf der Strasse geschätzt wird. Mit dieser Bürgernähe zeigt die SPM auch ihr Engagement und ihre Kompetenz. Führen wir diese Begegnungen weiter!

Zu guter Letzt bedankt sich der Vorstand der SP Münchenbuchsee bei allen Aktiven, insbesondere auch beim Wahlausschuss unter der Leitung von Irene Hügli, für die grossartige Unterstützung im letzten Jahr und zählt auch in Zukunft auf Euch!

Erika Gasser Niederhauser, Peter Kast
Präsidium SP Münchenbuchsee